

Les pratiques agroécologiques en agritourisme

Une cohérence globale :
de la production à la consommation et l'habitat.



Témoignage

Grâce à la location d'un gîte et d'une cabane, de l'accueil d'enfants, une activité d'écoconstruction et de l'agriculture vivrière, ils vivent à Roques en Aubrac depuis plus de trente ans.



Qu'est-ce que l'agroécologie pour vous ?

L'écologie correspond selon moi à l'intégration de l'homme dans son environnement, intégration qui se fait en douceur et dans le respect du site naturel dans lequel il s'installe. Concrètement, en ce qui concerne la maison, nous abordons les questions du choix des matériaux et l'efficacité énergétique.

Quelles pratiques agroécologiques avez-vous mises en place chez vous ?

Les pratiques écologiques que nous avons mises en place commencent par le choix des matériaux de construction naturels comme le bois, le chanvre et la chaux. Nous avons ensuite choisi le chauffage à bois et installé un chauffe-eau solaire. Pour compléter, nous avons consciencieusement choisi notre fournisseur d'électricité, afin d'acheter de l'électricité produite seulement à partir d'énergies renouvelables.

Concernant les déchets, nous effectuons un tri sélectif en gardant tout ce qui est organique pour le compost. Nous utilisons seulement des produits d'entretien écologiques. Nous fournissons en plus un panier à nos hôtes pour aller faire leurs courses.

Ces pratiques sont appliquées chez moi autant que dans le gîte. Elles font partie de nous et sont donc les mêmes pour tout le monde.

Pourquoi avez-vous mis en place ces pratiques ?

Ces pratiques sont le reflet de nos valeurs. Il est urgent de faire quelque chose pour sauver la planète et commencer la transition énergétique.

Quelle est l'influence d'Accueil Paysan sur vos pratiques ? Quel est le lien ?

Accueil Paysan n'influe pas sur nos faits et gestes en matière d'écologie. Nous y étions sensibles bien avant d'acquérir la labellisation.

En revanche, la mise en relief de ces pratiques grâce à la labellisation Accueil Paysan permet une meilleure valorisation de nos structures et de nous démarquer par rapport aux autres locations et aux autres labels. Ceci permet d'amener la discussion avec les clients, les interroger sur l'écologie et les faire changer.

Les formations d'Accueil Paysan permettent notamment d'améliorer les pratiques écologiques chez tous les adhérents. Au-delà d'être sensibilisés à cette question, nous avançons vers plus de militantisme pour l'écologie.

Pascal Devóille et Jeanine Segonds
Roquesenaubrac - Prades-d'Aubrac (12)

Les matériaux écologiques répondent à quatre critères :

La mise en œuvre :

L'aptitude à l'emploi, l'adaptation technique et la sensibilisation des habitants aux gestes écologiques et économies en énergie

L'environnement :

Performances en tant qu'isolant, énergie grise contenue dans l'écomatériau, bilan carbone, matières premières renouvelables, matériaux recyclables et/ou réutilisables

La santé et le confort :

Composé émis (Composés Organiques Volatiles [COV], matières allergisantes, gaz toxiques, etc.), perméabilité, inertie thermique

Le développement local équitable :

Intégration dans le paysage, ressources locales (matière, main-d'œuvre pour la production), création d'emplois durables au sein d'entreprises aux pratiques sociales et environnementales responsables, accessibilité à tous